

药或珍多

登別市立幌別東小学校

学校だより

第9号

令和5年12月22日

ロールモデル

登別市立幌別東小学校長 猪子 雅司

はやいもので、あと約 1 週間で今年も終わります。この原稿を書くにあたり、各新聞社や通信社がまとめた、この 1 年を振り返る特集を興味深く読みました。世界各地で今も起きている血で血を洗う様な争いや、私利私欲のためにたくさんの人に迷惑をかける事件など、振り返りたくもない出来事や、大きな事故や災害などの振り返ることをためらうような出来事が数多くある反面、私たちを勇気づけてくれるような明るい出来事も意外とたくさんあったことに驚かされます。この 1 年は、皆様にとってどのような 1 年であったでしょうか。

終わりを大切にするという意味でよく用いられることわざに、終わりよければすべてよし、有終の美などがあります。ことわざの意味の捉え方は、人によって異なるでしょう。しかし最後まで手を抜かずに丁寧に取り組む、良い結果を出すために日頃から努力を続けるという意味もことわざの中に含まれていることに異論をはさむ人は少ないでしょう。先人が大切にしてきた「終わり方・終わらせ方」について、私たちももう一度我が事として考える必要がある、そんな気がします。

さて、私が今回、終わり方・終わらせ方で印象に残った出来事の一つに北海道コンサドーレ札幌 小野伸二選手の引退セレモニーがあります。小野選手は日本国内のみならず海外でも活躍し、その技術の高さでヨーロッパの人々が今まで抱いていた日本人のサッカー選手のイメージを大きく変化させました。そんな小野選手の引退セレモニーに、オランダ・フェイエノールト時代の元チームメート、ロビン・ファン・ペルシ氏が「あなたは私のロールモデルでした。」というビデオメッセージを寄せていました。

ロールモデルとはあまり耳にしない言葉ですが、調べてみると「社員が目指したいと思う模範となる存在であり、そのスキルや具体的な行動を学んだり模倣したりする対象となる人材」『【参考】「メンター制度導

入・ロールモデル普及マニュアル厚生労働省ホームページ」より』とのことです。

一つのキャリアを終えようとしたときに、このような言葉をかけられることは、最大級の賛辞といってもいいのではないでしょうか。ファン・ペルシ氏の言葉からはサッカーのスキル以外にもお手本としたり、真似したりせずにはいられないそんな小野選手の人としての魅力が伝わってきます。

子どもにとって、最も身近なロールモデルは身の回りにいる大人たちです。物知りであったり、力持ちであったり、難しいことができたり・・・。身近な大人たちにあこがれながら子どもたちは成長していきます。それは、私たち大人にとって大変うれしいことでもありますが、大変責任の重いことでもあります。子どもは大人のまねをします。ごみを捨てる、信号を無視して横断歩道を渡る、遅刻する、挨拶をしない・・・良いことばかりではなく、このような良くないことも大人がやっているからという単純な理由で始めるきっかけとなることが度々あります。

日本には昔から「誰も見ていなくてもお天道様が見ている。」という言い回しがあります。誰にも見られていなくても、恥ずかしい行動をしないという意識を持ち、我々大人一人ひとりが子どものロールモデルとなれるよう、自らを律していく必要があるのだと改めて考えた出来事でした。

最後にこの1年、本校の教育活動に対し、ご支援と ご協力を賜りましたことに感謝申し上げ、年末のご挨 拶といたします。良いお年をお迎えください。



【児童会三役が企画したドッジボール大会の様子】

 $\overline{\mathcal{L}}_{1}$

ダンス全国大会出場

5・6年生が、曲のリズムにのって踊る「リズムダンス」の全国大会に出場します。11月下旬に全国大会用の映像を撮影しました。12月26日(火)のオンラインによる映像審査で、結果発表となります。



全国リズムダンスふれあいコンクールに出場!!

食育指導

12月11日(月)に3年生、12日(火)に4年 生に安田栄養教諭から栄養指導がありました。

3年生は、食べ物が「エネルギーになる」「体の調子を整える」などのはたらきがあること学びました。また、4年生は朝ごはんが「頭・体・おなかのスイッチになること」を知り、朝ごはんのメニューを考えました。





収穫祭~ふれあい農園!

春から田植えや稲刈りなどをしてきたふれあい農園 の「収穫祭」を12月16日(土)に幌別小学校を会 場に行いました。

開会式では、東小代表として武田 花愛さんが「暑い日で、刈り取る量も 多くて大変だった。」と活動を振り返 って発表しました。

その後、イベントの「南京玉すだれ」を見て、収穫したお米を牛丼にしてもらいおいしくいただきました。



 $\overline{}$

クリスマスケーキ~ありがとうございます!

今年も、終業式の日に鉄南地区連合町内会から東小学校の子どもたちにクリスマスケーキをいただきました。登下校の見守りなど、今年も本当にありがとうございました。よいお年をお迎えください!!

3学期始業式(1月18日)

3学期の始業式は1・2年生は5時間授業、3~6年生は6時間授業、給食無しで、「お弁当の日」になります。

今年度は、インフルエンザやコロナウイルス感染防

止のため学級閉鎖が多く、国で決められた学習時間を 確保するため調整します。ご理解とご協力をお願いし ます。

児童集会

表をしました。

12月に入って、放送委員会は放送委員会の活動についてクイズを、健康委員会は音楽や映像にあわせて手洗いの仕方について知らせる発

また、児童会三役が、全校児童 が学年をこえて仲良くなろうと、 ドッジボール大会をしています。





☆1月行事予定☆

	022	/A ^	W I + 7 - +
В	曜	給食	学校行事
1	月	10	元旦 学校閉庁日
2	火	11	学校閉庁日
3	水	12	学校閉庁日
4	木	13	
5	金	14	
6	1	15	
7	$\boldsymbol{\exists}$	16	
8	月		成人の日
9	火	18	
10	水	19	
11	木	20	図書室開放(10:00~12:00 13:00 ~14:00)
12	金	21	
13	\pm	22	
14		23	
15	月	24	
16	火		
17	水	26	
18	木	Χ	始業式 B日課 1・2年生 5時間授業 3~6年生 6時間授業 全校弁当日 図書返却週間~29日(月)
19	金	0	
20	İ		
21	\Box		
22	田	0	児童会9
23	火	0	スクールカウンセラー来校 6年生卒業制作
24	水	0	
25	木	0	
26	金	0	定時退勤日 B日課5時間(漢字検定・幌別小学校)
27	1		
28			
29	月	0	クラブ反省
30	火	0	B日課 1・2年生5時間授業 3~6年生6時間授業 図書貸し出し開始
31	水	0	幌中新1年生(現6年生)1日入学